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ABSTRAK 

 

Fauzi Rizky Bahari, NIM: 19086050007, “Analisis Pendayagunaan Zakat 

Produktif Sebagai Sarana Bantuan Usaha Bagi Mustahiq Binaan Baznas Kota 

Cirebon”. 

Pandemi virus covid-19 di Indonesia mengakibatkan peningkatan angka 

kemiskinan di masyarakat, dampak dari merebaknya pandemi Covid-19 ini amat 

terasa di banyak negara terutama di Indonesia. terdapat empat sektor yang paling 

tertekan akibat wabah virus Covid-19 yaitu rumah tangga, UMKM, korporasi, dan 

sektor keuangan. Zakat produktif merupakan salah satu model penyaluran zakat 

yang efektif dalam penyelesaian masalah sosial, khususnya pengentasan 

kemiskinan. Maka zakat produktif harus dikelola dengan tepat. Pendistribusian 

zakat sebaiknya diprioritaskan untuk membangun usaha produktif bagi penerima 

zakat agar mampu mendatangkan pendapatan bagi mustahiq. Dengan kata lain 

pendistribusian zakat haruslah ada perubahan dari pola konsumtif menuju pola 

produktif. 

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis program zakat produktif di 

BAZNAS kota Cirebon, menganalisis implementasi zakat produktif oleh BAZNAS 

kota Cirebon, dan menganalisis manfaat zakat produktif terhadap kesejahteraan 

mustahiq. 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif yang bersifat deskriptif 

dengan jenis penelitian studi kasus, yang dimana peneliti melakukan eksplorasi 

secara mendalam terhadap program, kejadian, proses, aktifitas, terhadap pegawai 

BAZNAS kota Cirebon dan para mustahiq program zakat produktif. 

Hasil penelitian yang didapat bahwa BAZNAS kota Cirebon sangat 

memaksimalkan upaya dalam penghimpunan dan penyaluran zakat dengan 

menggunakan beberapa strategi. Dalam segi penghimpunan, BAZNAS kota 

Cirebon menggunakan strategi sosialisasi lewat zakat fitrah dan sosialisasi lewat 

media sosial. Dalam segi penyaluran, BAZNAS kota Cirebon menggunakan 

strategi pendayagunaan zakat dengan cara membuat program-program sosial. 

terdapat juga beberapa permasalahan di BAZNAS kota Cirebon dalam 

meyelenggarakan pemberdayaan masyarakat melalui pendayagunaan zakat atau 

biasa disebut zakat produktif, adalah: Belum matangnya perencanaan program, 

Kurangnya SDM pendamping yang handal, Belum terbentuknya siklus 

pemberdayaan berkelanjutan. Adapun permasalahan dari eksternal BAZNAS 

adalah: Rendahnya pemasukan ZIS ke BAZNAS, Rendahnya kesadaran para wajib 

zakat, Rendahnya jiwa kewirausahaan mustahiq.  

 

Kata Kunci: Zakat Produktif, Mustahiq, BAZNAS 
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ABSTRACT 

 

FAUZI RIZKY BAHARI, NIM: 19086050007, "Analysis of Productive Zakat 

Utilization as a Business Assistance Facility for Mustahiq Assisted by the 

Cirebon City Baznas". 

The Covid-19 virus pandemic in Indonesia has resulted in an increase in the 

poverty rate in the community, the impact of the outbreak of the Covid-19 pandemic 

is very much felt in many countries, especially in Indonesia. Four sectors are most 

depressed due to the Covid-19 virus outbreak, namely households, MSMEs, 

corporations, and the financial sector. Productive zakat is one of the effective zakat 

distribution models in solving social problems, especially poverty alleviation. So 

productive zakat must be managed properly. The distribution of zakat should be 

prioritized to build productive businesses for zakat recipients in order to be able to 

generate income for mustahiq. In other words, the distribution of zakat must change 

from a consumptive pattern to a productive pattern. 

This study aims to analyze the productive zakat program in BAZNAS 

Cirebon city, analyze the implementation of productive zakat by the Cirebon city 

BAZNAS, and analyze the benefits of productive zakat on the welfare of mustahiq. 

This research uses a descriptive qualitative approach with the type of case 

study research, in which the researcher conducts an in-depth exploration of the 

program, events, processes, activities, of the Cirebon City BAZNAS employees and 

the mustahiq of the productive zakat program. 

The results of the study showed that BAZNAS Cirebon city maximized 

efforts in collecting and distributing zakat by using several strategies. In terms of 

collection, BAZNAS Cirebon city uses a socialization strategy through zakat fitrah 

and socialization through social media. In terms of distribution, BAZNAS Cirebon 

uses a strategy of utilizing zakat by creating social programs. There are also several 

problems at BAZNAS Cirebon city in carrying out community empowerment 

through the utilization of zakat or commonly called productive zakat, namely: 

Immature program planning, Lack of reliable companion human resources, Not yet 

established a sustainable empowerment cycle. The external problems of BAZNAS 

are: Low ZIS income to BAZNAS, Low awareness of zakat obligors, Low 

entrepreneurial spirit of mustahiq. 

 

Keywords: Productive Zakat, Mustahiq, BAZNAS 
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 الملخص

 
، "تحليل الاستفادة الإنتاجية من الزكاة كأداة مساعدة تجارية ٧٠٠٠٥٠٦٨٠٩١فوزي رزقي بهاري ، نإم: 

 في سيريبون". لمستحق بمساعدة مدينة بازناس
أدى جائحة فيروس مرض فيروس كورونا في إندونيسيا إلى زيادة معدل الفقر في المجتمع ، وتأثير 

تفشي وباء مرض فيروس كورونامحسوس للغاية في العديد من البلدان ، وخاصة في إندونيسيا. هناك أربعة 

المتناهية الصغر والصغيرة قطاعات هي الأكثر اكتئاباً بسبب تفشي فيروس، وهي الأسر والشركات 

والمتوسطة والشركات والقطاع المالي. تعتبر الزكاة المنتجة من نماذج توزيع الزكاة الفعالة في حل المشكلات 

الاجتماعية وخاصة التخفيف من حدة الفقر. لذلك يجب أن تدار الزكاة المنتجة بشكل صحيح. يجب إعطاء 

جة لمتلقي الزكاة حتى يتمكنوا من إدرار الدخل للمستحق. بمعنى آخر الأولوية لتوزيع الزكاة لبناء أعمال منت

 ، يجب أن يتغير توزيع الزكاة من النمط الاستهلاكي إلى النمط الإنتاجي.
تهدف هذه الدراسة إلى تحليل برنامج الزكاة الإنتاجية في مدينة مؤسسة اميل للزكاة مدينة سيريبون، 

قبل مدينة سيريبون مؤسسة اميل للزكاة مدينة سيريبون، وتحليل فوائد الزكاة  وتحليل تنفيذ الزكاة الإنتاجية من

 المنتجة على رفاهية مستحق.
يستخدم هذا البحث منهجًا نوعياً وصفياً مع نوع بحث دراسة الحالة ، حيث يجري الباحث استكشافًا 

 متعمقاً لبرنامج وأحداث وعمليات وأنشطة موظفي مؤسسة اميل للزكاة مدينة سيريبونومستحق برنامج الزكاة 

 الإنتاجي.
في جمع الزكاة وتوزيعها أظهرت نتائج الدراسة أن مدينة بازناس في سيريبون عززت الجهود 

باستخدام عدة استراتيجيات. فيما يتعلق بالتحصيل، تستخدم مؤسسة اميل للزكاة مدينة سيريبون استراتيجية 

التنشئة الاجتماعية من خلال زكاة الفطرة والتنشئة الاجتماعية من خلال وسائل التواصل الاجتماعي. فيما 

اة مدينة سيريبون استراتيجية الاستفادة من الزكاة من خلال إنشاء يتعلق بالتوزيع ، تستخدم مؤسسة اميل للزك

برامج اجتماعية. هناك أيضًا العديد من المشكلات في مؤسسة اميل للزكاة مدينة سيريبون في تنفيذ التمكين 

المجتمعي من خلال الاستفادة من الزكاة أو المعروفة باسم الزكاة الإنتاجية ، وهي: تخطيط البرامج غير 

الناضج ، الافتقار إلى الموارد البشرية المصاحبة الموثوقة ، عدم إنشاء دورة تمكين مستدامة بعد. المشاكل 

من مؤسسة اميل للزكاة مدينة سيريبونالخارجية هي: انخفاض الدخل من زكاة إنفاق الصدقاتإلى مؤسسة اميل 

 للزكاة مدينة سيريبون، انخفاض الوعي بالزبائن الزكاة ،
 

 مفتاحية: الزكاة المنتجة ، مستحق ، بازناسكلمات 
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